
１ 弓削　洋平 （チャレンジ奄美） ９：３０～１０：３０

２ 前田　　要 （無所属） １０：４５～１１：４５

３ 朝木　一仁 （チャレンジ奄美） １３：３０～１４：３０

４ 竹山　耕平 （自民党新政会） １４：４５～１５：４５

１ 盛　　　剛 （無所属） ９：３０～１０：３０

２ 大庭　梨香 （公明党） １０：４５～１１：４５

３ 正野　卓矢 （チャレンジ奄美） １３：３０～１４：３０

４ 永田　清裕 （自民党新政会） １４：４５～１５：４５

１ 幸多　拓磨 （チャレンジ奄美） ９：３０～１０：３０

２ 帶屋　誠二 （無所属） １０：４５～１１：４５

３ 叶　　幸治 （公明党） １３：３０～１４：３０

４ 泉　　義昭 （無所属） １４：４５～１５：４５

１ 多田　義一 （無所属） ９：３０～１０：３０

２ 西　　忠男 （チャレンジ奄美） １０：４５～１１：４５

３ 﨑田　信正 （日本共産党） １３：３０～１４：３０

４ 瀧　真一郎 （無所属） １４：４５～１５：４５

※　時間については予定です。

　　先の質問者の終了状況によっては，時間が早まることもございます。

令和７年第２回　奄美市議会定例会　一般質問

6月13日(金)

6月16日(月)

6月17日(火)

6月18日(水)



令和７年第２回定例会一般質問通告 

 

６月 13 日（金） 

◎チャレンジ奄美 弓削 洋平 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）１１月に任期満了となる市長の進退について 

①マニフェストの進捗について 

②任期中までの達成率の展開について 

③進退について 

２ 福祉行政について 

（１）母子生活支援施設ひまわり寮について 

①現況について 

②老朽化について 

③今後の計画について 

（２）不妊治療費等支援事業について 

①特定不妊治療の実績について 

②阿久根市の事例について 

③対象者の年齢制限の撤廃について 

３ 商工政策について 

（１）なぜまち商店街まーじんゆらおう計画について 

①協力体制について 

②進捗状況について 

③今後の見通しについて 

④令和９年度以降について 

４ 環境整備について 

（１）内海公園自由広場の整備について 

①バスケットゴール敷地内の舗装について 

②認定こども園とバスケットゴール敷地の間にある道路舗装について 

 

◎無所属 前田 要 

１ 笠利地区の消火栓・消火水槽について 

（１）笠利地区の消火栓・消火水槽の現状についてお伺いします。 

（２）ゲストハウス・１棟貸し・ペンション・コテージ等が集落より離れた場

所へ沢山出来ていますが現時点での消火栓で対応可能なのか，お伺いしま

す。 



（３）建築計画が提出されたら，何メートル離れていたら新規に消火栓増設工

事されるのですか，お伺いします。 

２ 難破船の対応について 

（１）サンゴ礁リーフの海側に船体が割れた船が打ち上げられていますが今後

の対応についてお伺いします。 

（２）砂浜に打ち上げられたヨットについて今までの経緯と，これからの対応

についてお伺いします。 

３ 奄美くろうさぎ留学 里親制度について 

（１）奄美くろうさぎ留学離島留学推進事業の概要についてお伺いします。 

（２）２０２３年度，２０２４年度の実績についてお伺いします。 

（３）孫もどし制度の市民の皆様への周知についてお伺いします。 

（４）奄美市の募集学校は小中学校合わせて９校となっていますが，小規模校

の定義について 

（５）各校区活性化協議会について 

（６）屋仁地区・佐仁地区の閉鎖保育園を活用し里親を募集，くろうさぎ留学

を希望されるこどもさんの寮としての可能性について 

４ 奄美空港県外就航路線利用促進事業助成金について 

（１）奄美空港県外就航路線利用促進事業助成金について概要をお伺いしま

す。 

５ 奄美市における使用済車両について 

（１）市民の皆様の財産である使用済車両，２０２２年度，２０２３年度，２

０２４年度の引取先の公表が可能なのかお伺いします。 

（２）使用済車両を奄美市民への公売の可能性についてお伺いします。 

（３）ＫＳＩ官公庁オークションへの出品の可能性について 

６ 奄美博物館近くの駐車場に野ざらし状態のバスについて 

（１）塗装する等綺麗にしてほしい。 

（２）沢山の車両がありますが運行管理表・運行管理者はいるのか，お伺いし

ます。 

７ 地域おこし協力隊の活動実績報告について 

（１）月に一度，報告書等を市民の皆様へ公表の可能性について 

 

◎チャレンジ奄美 朝木 一仁 

１ 防災行政について 

（１）奄美大島国民保護連絡調整協議会について 

①市の見解について 

２ 教育行政について 



（１）奄美のさとうきびと和三盆の歴史認識について 

①関良助の評価について 

②教育現場での活用について 

③地場産業交流について 

（２）国際バカロレア（ＩＢ）教育について 

①教育方針について 

３ 商工・観光行政について 

（１）クルーズ船対応について 

①観光客へのアンケート結果について 

②今後の活用について 

（２）奄美まつりについて 

①八月踊り時の駐車場開放について 

 

◎自民党新政会 竹山 耕平 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）自家用有償旅客運送業務（住用・笠利）の運行状況について 

①運行開始から現状について 

②住民，地域や観光客ニーズへの対応と課題 

③経営状況の展開は 

④①②③の対応から民間事業者との協議検討など，また地域公共交通網形

成計画の展望を示せ。（持続可能な公共交通の維持確保の観点から） 

（２）消防庁舎建て替え計画の進捗について（具体的な計画案） 

（３）消防職員数の適正化について 

消防職員という専門性と日常の業務量（業務，訓練，研修等）から，職

員の実情と意見が反映される適正人数の配置を目指すべき。また以前配置

されていた総務課等への人事交流の配置などについて見解を示せ。 

（４）副市長就任後約３年経過する。当初の外部から登用するとした職務職

責，庁舎内外への職務遂行に対する現状を示していただきたい。また，残

り任期１年をどのように職責を果たし職務遂行にあたるのか示していただ

きたい。任期中の目標達成基準などあれば合わせて示していただきたい。 

（５）奄美市だより５月号，市長コラムから，「雨の日に遊ぶ場所が少ない」，

「官民連携してキッズスペースの誕生」，「子育てしやすい奄美市を目指

す」とある。子育て・保健・福祉複合施設の現状への認識として，首長と

しての責任について見解を示せ。 

（６）末広・港線において道路供用開始後に交通事故が多発している。事業責

任者としての現状把握と安全対策を講じるべきである。 



２ 教育行政について 

（１）各校区内の管理職住宅（校長，教頭）の整備状況について 

整備されている地域とされていない地域がある。運営方法含め詳細を示

せ。また，設置条例含め管理職が安心できる住環境整備の推進を図るべ

き。また，人事異動発表時期も見直す必要はないか。 

（２）中学校部活動地域移行について 

①モデル事業の現状は。今後の地域移行の可能性は。 

②大会時の引率が教職員の場合と外部指導者の場合の処遇はどのように扱

われているのか。（交通，宿泊，手当，費用弁償等），また今後地域移行

が進んだ場合の取り扱い方は。（学校負担と保護者負担の在り方） 

 

６月 16 日（月） 

◎無所属 盛 剛 

１ 第３建設残土処分場整備工事について（７年予算書１５０ページ） 

（１）計画構造物の概要を説明されたい。新設する残土置き場の計画面積。完

成期間と完成後の利用策を伺う。 

（２）入札方法は指名競争，随意契約いずれの方式で執行予定。 

（３）収支予算編成の内容を伺う。奄美市単独一般財源か。周辺近隣市町村や

建設業協会への出資は求めないか。原資となる財源を説明されたい。その

構成比率を伺う。 

（４）森林所有者に対する用地買収価格ｈａ当たり価格はいくらか。自衛隊駐

屯地造成の時の用地買い上げ価格を伺う。造成に伴う森林伐採木は再利用

できないか。 

（５）現況は森林であるが地目が農地・採草地等はなかったか。農業委員会へ

の転用申請は。林地開発申請の経過を伺う。 

（６）環境アセスメントは実施されたか。交通が多くなるが大熊地区住民に対

する説明会はされたか。 

（７）１㎥当たり処分金額と管理体制を伺う。産廃処分としてのマニフェスト

発行は如何に。 

（８）重要土地区域等に関する注視区域等の関連法との整合性は万全か。 

（９）自衛隊予算で大熊から自衛隊基地までの道路拡幅事業を導入できない

か。 

２ 大熊－有良のトンネルの必要性について 

（１）市街地から龍郷町を経由する沿岸ルートは眺望もよく，サイクリング，

ジョギング，観光ル－トとして最適と思われる。 

（２）少子高齢化と相まって訪問介護やデイサービス等の福祉関係の行政区域



を超えた連携効率化に資すると思うが如何に。 

（３）国民保護計画，核シェルターとしての二次効果も期待できると思います

が伺います。 

（４）奄振予算の大きな計画にならないか 

３ 島内材利用促進について 

（１）木材を搬出している業者は市内に何社あるか伺います。 

（２）各自治会で集会施設がない自治会は何か所か。 

（３）簡易な島内材を利用した小屋を提供できないか。イジュ丸太など４本柱

で昔のあしゃげ風に。（消防施設と併用した集会場は可能か。） 

（４）令和７年の主要施策事業の２５ページの奄美産木材製品事業の木製品は

具体的に示されたい。 

（５）令和７年主要施策事業 新規 保安林整備事業について 

（６）雨よけのないバス停が多く見受けられるがイジュ丸太を使用して簡易な

バス停屋根は出来ないか。 

 

◎公明党 大庭 梨香 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）奄美看護福祉専門学校について 

①奄美看護福祉専門学校の設立の経緯について伺う。 

②学生数の推移・募集状況について伺う。 

③こども・かいご福祉学科の募集停止について，対応や対策をどのように

行ったのかを伺う。 

④専門学校の支援について伺う。（奄振交付金の中で活用できないか。） 

⑤市独自の支援の考えを伺う。（効果的な支援とは何か。学校側の要望は何

か。） 

⑥学生に対しての支援を市はどう考えるか伺う。（離島医療，福祉等の人材

確保をどう考えるか。） 

２ 物価高騰における支援について 

（１）今年度の物価高騰に伴う水道料金（基本料金）の期限付き無償化の実施

について 

①今年度の物価高騰対応重点支援交付金の事業について伺う。（事業概要，

事業内容，予算歳入歳出） 

②市民の一世帯の１か月あたりの水道料金（基本料金）はいくらか伺う。

（事業所支援を行ったときの，支援額はいくらか。件数，期間，支援金

額。） 

③一世帯当たりの水道基本料金（４か月分）でいくらかになるのか伺う。



（事業所を除く世帯件数） 

④期限付きの水道料金（基本料金）の無償化は物価高騰対応重点支援交付

金を活用できないか伺う。 

３ 環境問題について 

（１）ペットボトル削減について 

①ペットボトルのリサイクル状況について伺う。 

②マイボトル使用普及の取り組みについて伺う。 

③給水スポット（水道直結式）の設置はできないか伺う。 

 

◎チャレンジ奄美 正野 卓矢 

１ 産業振興について 

（１）おがみ山の活用について 

①おがみ山の現在の活用方針や考え方について 

②おがみ山の自然や歴史的な学び，観光資源としての価値等について，今

後の展望も含めて伺う。 

２ 農林水産業について 

（１）『食と農の総合戦略』について 

①目標と効果について 

②戦略作成のロードマップについて 

③市民・農家の意見反映について 

④観光との連携について 

３ 福祉行政について 

（１）スポーツ観戦環境の整備ついて 

①市内全体のスポーツ環境整備について 

②市の方針や具体的な計画について 

４ 防災について 

（１）個別避難計画について 

①個別避難計画作成について 

②進捗について 

③個別避難計画作成への影響について 

 

◎自民党新政会 永田 清裕 

１ 奄美市市制施行２０周年記念事業について 

（１）奄美市市制施行２０周年記念事業の実施について 

（２）「みんなのしまさばくり応援事業」の２０周年特別枠について 

２ 市長の政治姿勢について 



（１）物価高騰対策について 

①奄美市独自の対策について，現在の取組状況と今後の実施に関する考え

について 

３ 保健・医療・福祉行政について 

（１）小浜保育所の整備計画について 

①第３期子ども・子育て会議での議論について 

②整備に関して昨年度の取組実績と今年度の取組について 

③今後の具体的な整備計画について 

（２）地域医療について 

①奄美市における医療環境の現状と課題について 

②「奄美市医療懇話会」について 

 

６月 17 日（火） 

◎チャレンジ奄美 幸多 拓磨 

１ 福祉行政について 

（１）合理的配慮の当局の具体的取り組みについて 

①奄美市が現在実施している「合理的配慮」の具体的な取り組み内容をお

示しください。 

②文化・教育・福祉関係のイベント等で，要約筆記を投影する／しない判

断の基準をお示しください。 

２ 教育行政について 

（１）小学校，中学校の土曜授業について 

①現在行われている小・中学校の土曜授業の「意義」について，どのよう

に考えているのかお示しください。 

②土曜授業の「メリット・デメリット」をどのように整理されていますで

しょうか。 

（２）学校給食費の無償化について 

①義務教育での学校給食費無償化を求めた陳情が１年前に採択されました

が，現在の進捗状況はどうなっていますか。 

②他自治体では中学校のみ無償化している例もあります。本市での段階的

な無償化の検討は。 

３ 農林水産行政について 

（１）食料自給率と農業支援について 

①令和５年第３回定例会で質問した「本市の食料自給率」または「奄美大

島（本島）の食料自給率」に関して，現在の調査・分析の進捗をお示し

ください。 



②最近の「米の価格高騰」（いわゆる令和の米騒動）を受けて，そうした

「新しく農業を始める人」や「身近な食材を作る人」への初期支援（ス

タート時のサポート）や作ったものの販売先（買ってくれるお店や仕組

み）の確保など，市としてどのような応援策を考えているか，お示しく

ださい。 

４ 人口減少とまちづくりについて 

（１）人口減少問題と今後のまちづくりについて 

①奄美群島全体で人口減少が進行する中，本市としてどのような中長期的

な対策を考えているか。 

②人口が減る中で機能を集約する「コンパクトシティ構想」について，本

市としての考えは。 

 

◎無所属 帶屋 誠二 

１ 市政について 

（１）奄美市における犯罪被害者保護について 

①犯罪被害者保護に対応する部署と支援制度の有無，支援制度の実情につ

いて伺う。 

②犯罪被害者等基本法に基づいた犯罪被害者保護条例の制定へ向けての取

組について伺う。 

２ 観光行政について 

（１）奄美空港を利用する航空路線と航空機材について 

①増便に向けて取り組んでいる施策の進捗状況について伺う。 

②航空機の大型化について伺う。 

３ 市民防災について 

（１）個別避難計画について 

①作成率を向上させるための取組と今後の計画について伺う。 

 

◎公明党 叶 幸治 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）カーボンニュートラルについて 

①ゼロカーボンシティ宣言より１年経過しているが現状況はどのようにな

っているか。 

②可燃ごみのリサイクル及び資源活用の考えはあるか。 

（２）再生可能エネルギーについて 

①奄美市浄化センターにてバイオガス発電を行っているが現状について 

②奄美市給食センター汚泥の資源活用について 



③今後，再生可能エネルギーの創出について全庁的に企画・計画があるの

か。 

２ 農業施策について 

（１）農業研修制度について 

①現在の研修制度のカリキュラムは妥当なのか。 

②重点品目である柑橘たんかん・津之輝は何故，研修内容に入っていない

のか。 

③今後の新しい目線での研修品目の導入・農業研究センターの在り方 

（２）スマート農業の推進について 

①ドローン散布に対するサトウキビ振興対策協議会での意向調査の結果

は。 

②今後，ドローン散布の推進を普及・支援制度含め図る事を考えているの

か。 

（３）農業用水について 

①老朽化，劣化，対応年数が経過している配管は概ねどの程度あるか。 

②配管交換の計画があるのか。 

（４）農家・市民サービスについて 

①事業内容などの周知・パンフレット配布について 

②野菜栽培講習会の取り組みについて 

 

◎無所属 泉 義昭 

１ 奄美漁協ついて 

（１）漁港の地形変動について 

①干潮時の航路への影響 

②漁船の故障や想定外事故への影響 

③令和１０年度に漁協の機能移転後の活用計画があるか。 

２ 市公共施設の廃止に伴う活用について 

（１）市公共施設活用について 

①笠利地区旧給食センター施設活用・笠利中央公民館の活用計画 

②奄美市公共施設等民間提案制度活用 

３ 名瀬新川について 

（１）名瀬平田町から石橋町，安勝橋付近までの間の雑草や木などの河川環境

整備ができないか。 

①奄美市の河川環境整備状況 

 

６月 18 日（水） 



◎無所属 多田 義一 

１ 福祉政策について 

（１）奄美市の歯科医療費の推移をお示しください。 

（２）歯科医院の近年の推移は。 

（３）奄美市の子どもの虫歯率は。 

（４）歯科予防の取組について 

（５）フッ化物洗口の導入について 

（６）歯科医師会とのかかわりについて 

２ 観光政策について 

（１）奄美の今後の観光の重要と考える分野と取組について 

（２）沖縄との連携と，民間航空会社との連携は。 

（３）インバウンド政策を具体的に示してください。 

（４）課題と対策は。 

（５）ＭＩＣＥという分野について 

 

◎チャレンジ奄美 西 忠男 

１ 教育行政について 

（１）教科書の採択について 

①奄美市の義務教育の教科書採択はどのように行われているのか伺う。 

②特に中学社会の歴史・公民の教科書採択，また，自由社の新しい歴史教

科書について伺う。 

③現在使われている教科書の出版社について伺う。 

２ 再生可能エネルギーについて 

（１）再生可能エネルギー発電促進賦課金について 

①市民への周知や理解について伺う。 

②奄美市における太陽光・風力・水力・バイオマス発電所の現在の設置数

は。また，これからも増えるのかを伺う。 

③太陽光発電のメリット・デメリットについて伺う。 

３ 農業政策について 

（１）農業委員について 

①奄美市で現在，米作りされている方と過去にあった水田の地域数につい

て伺う。 

②食料安全保障のために奄美市の水田の復活について必要があるか伺う。 

③農地法に基づく農地売買について外資系がかかわっているか伺う。 

４ 医療体制について 

（１）血液供給体制について 



①現在の進捗状況について伺う。 

②当局の熱い思いを鹿児島県赤十字血液センターや鹿児島県くらし保健福

祉部に問い合わせが可能か伺う。 

③市長の血液供給体制について熱い思いを伺う。 

 

◎日本共産党 﨑田 信正 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）市役所に設置されている投書箱の現状について 

①直近５年間の投書の件数とその特徴は。 

②投書への対応と課題の共有化は。 

（２）自衛隊への対応について 

①名簿提供の現状について，除外申請の実績と周知方法について 

②義務教育の中学生に対する武器等への取り扱いがエスカレートしている

現状への認識は。 

（３）女性管理部の配置について 

①令和７年度の配置目標は１５％。今回の人事異動で目標は達成できたの

か。（管理部の位置づけは） 

２ 教育行政について 

（１）学校給食無償化実現の見通しについて 

①国は２０２６年度から小学校の無償化を実現し，出来る限り早期に中学

校でも実現するとしているが，当局の見解は。 

（２）就学援助制度の完全実施について 

①施政方針で昨年同様，子育て支援を一丁目一番地としている奄美市で実

現できない要因は何か。 

３ 社会保障・福祉政策について 

（１）介護保険制度について 

①介護従事者の処遇改善について当局の見解は。 

②国の介護保険制度政策について当局の見解は。 

（２）生活保護制度について 

①２０１３年から３年間にわたって生活保護費の支給基準を引き下げたこ

とで全国各地で裁判が行われ，原告勝訴が続いていることについての見

解は。 

②エアコンの設置について市独自の対応が必要ではないか。 

 

◎無所属 瀧 真一郎 

１ 奄美市地球温暖化防止活動実行計画の進捗について 



（１）今年度の計画について伺う。 

①奄美市地球温暖化防止活動実行計画【事務事業編】に示されている＜温

暖化対策推進員会議＞の設置状況と８月に会議での情報を公開する事に

なっているが，予定通りに進捗しているのかを含めてお示しください。 

②奄美市地球温暖化防止活動実行計画【区域施策編】の今年度実施項目案

について，予算確保状況，日程案含めて具体的にお示しください。 

２ 特別認可校への対応について 

（１）「特別認可校」の令和７年度最新対況について伺う。 

①各校の運用状況（生徒数／通学形態）についての最新状況をお示しくだ

さい。 

（２）教育委員会，特別認可校，保護者，事業者との「情報交換会」の状況に

ついて 

①他地域の調査状況有無をお示しください。 

②奄美市での令和７年度の「情報交換会」実施状況とその中で出てきてい

る課題について，他地域調査状況をできている場合はその内容を踏まえ

た上で，お示しください。 

③②の課題に対し今年度対応していく案についてお示しください。 

３ 奄美市『未来づくり』総合戦略２０２５に示されている基本理念Ⅱ「成長

の源泉である元気な経済活動を目指します」について 

（１）基本理念Ⅱ「成長の源泉である元気な経済活動を目指します」への今年

度の計画について（今回は＜島で働く人を増やそう＞について）伺う。 

①＜民間・行政が一体となり「働き手確保」に向けた「移・職・住」の総

合対策の推進＞への具体的な取組について，今年度の目標と合わせてお

示しください。 

②＜地域外から外貨を稼ぐ仕組みづくり＞への具体的な取組について，今

年度の目標と合わせてお示しください。 

③＜多様な働き方の推進＞への具体的な取組について，今年度の目標と合

わせてお示しください。 

④＜しまの情報発信の充実＞への具体的な取組について，今年度の目標と

合わせてお示しください。 

⑤国や県の動向へタイムリーに対応できる体制作りについて具体的にお示

しください。 


